

ABSTRAK

Wijaya, Deddy Dwi. 2011. *Struktur Cerita Misteri Alaming Lelembut Majalah "Panjebur Semangat" pada tahun 2010*. Skripsi. Jurusan Bahasa dan Sastra Jawa, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Semarang. Pembimbing I : Yusro Edy Nugroho, S.S., M.Hum, pembimbing II : Drs. Sukadaryanto, M.Hum.

Kata kunci: Struktur cerita, *cerita misteri*.

Cerita misteri diciptakan bertujuan agar karya itu dibaca oleh orang lain, kemudian orang lain yang membaca cerita misteri tersebut dapat memahami maksud dari isi pesan yang disampaikan. Banyak hal-hal positif yang terdapat pada cerita misteri. Isi dari sebuah cerita misteri mudah dipahami oleh pembacanya, karena berbentuk cerita yang cukup pendek yang bahasanya sering digunakan oleh masyarakat pada umumnya dan kebanyakan menceritakan pengalaman yang pernah dialami. Cerita misteri dapat dibedah isinya melalui unsur pembangun sebuah karya sastra, di mana unsur-unsur intrinsiknya dapat diketahui. Unsur intrinsik tersebut meliputi adanya tokoh dan penokohan, alur, setting atau latar, tema, sudut pandang, dan juga gaya bahasa.

Berdasarkan latar belakang tersebut, permasalahan yang muncul dalam skripsi ini adalah bagaimana struktur cerita yang terdapat dalam *cerita misteri* dalam majalah "Panjebur Semangat" pada tahun 2010? Tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah mengungkap struktur yang terdapat pada *cerita misteri* dalam majalah "Panjebur Semangat" pada tahun 2010.

Teori yang digunakan adalah teori struktural dengan menggunakan pendekatan objektif, yaitu agar mudah dalam membedah suatu teks yang berupa *cerita misteri* untuk unsur-unsur intrinsik pada *cerita misteri* dalam majalah "Panjebur Semangat" pada tahun 2010. Unsur-unsur intrinsik tersebut dikemas dalam struktur cerita yang berupa fakta cerita, tema, dan sarana cerita.

Data tersebut dianalisis menggunakan analisis deskriptif, yaitu dengan cara mendeskripsikan data mengenai fakta cerita, tema, dan sarana cerita, untuk mengetahui unsur-unsur intrinsik dari cerita misteri dalam majalah "Panjebur Semangat" pada tahun 2010. Sasaran penelitian adalah unsur-unsur pembangun *cerita misteri alaming lelembut* tahun 2010. Data yang diperoleh dari sebelas teks cerita misteri yaitu "Thuyul", "Balekna Dhuwitku", "Siluman Asu", "Menungsa Tekek", "Selingkuh karo Lelembut", "Yuyu Sawah", "Ula Siluman", "Misteri Golek Kencana", "Tikungan Maut", "Gamelan Nyalawadi", "Arwah Gentayangan" pada tahun 2010. Sumber data yang digunakan berasal dari majalah "Panjebur Semangat" tahun 2010.